	LitoralPress	Media de Info	rmacion	http://www.litoralpress.c
Fecha	Fuente	Pag. Art. Titulo		

09/10/2012 LA TERCERA - STGO-CHILE 32 7 ARISTAS EN LA EXPLOTACION DEL LITIO

Aristas en la explotación del litio

Señor director:

La polémica del litio tiene una arista internacional que puede generar cooperación o conflicto. Esto ocurre al tratarse de la explotación de un recurso estratégico situado en una zona transfronteriza.

Recordemos que Pascua Lama fue un proyecto que se desarrolló sobre la base de un concepto controvertido: el de "soberanía compartida". El tratado minero entre Chile y Argentina permite la creación de un espacio territorial, donde una corporación transnacional puede ejecutar sus provectos y moverse en dicho territorio atravesando la frontera con plena libertad. Las empresas transnacionales que se adjudiquen los proyectos de extracción del litio en el norte gozarán, por tanto, de estas prerrogativas. Pero falta otro detalle: los depósitos de litio vacen en una zona que cruza territorio chileno, argentino y boliviano, formando el denominado triángulo del litio. Esta zona concentraría las mayores reservas del mineral en el mundo.

Los réditos económicos a simple vista pueden superar nuestra imaginación, pero las implicancias políticas son impredecibles: no sabemos cómo funcionará dicha zona transfronteriza, si será otra zona con soberanía compartida y cómo Chile podrá establecer un mecanismo idóneo para la extracción del mineral con Bolivia, cuyas reclamaciones históricas persisten. Esperaremos que nuestra "Arabia Saudita del litio" no pase de ser un campo rico en minerales a un campo de batalla con nuestros países vecinos.

Natalia Lizama Poblete

Investigadora Centro de Estudios de Relaciones Internacionales, U. del Desarrollo